

INFORMACIÓ

I REUNION SOBRE PLANIFICACION FAMILIAR

(Alicante, 5, 6 y 7 de abril de 1990)

Durante los días 5, 6 y 7 de abril se celebró en Alicante la «Reunión sobre Planificación Familiar», impulsada por el colectivo de trabajadores de PF de la provincia de Alicante y bajo el patrocinio de la Excelentísima Diputación y la entidad Cajalicante.

Estas jornadas de encuentro entre profesionales de PF fueron organizadas mediante el interés y el esfuerzo de los trabajadores de PF, que tras sucesivas reuniones canalizaron el sentir general acerca de la necesidad de impulsar iniciativas de esta índole, que permitan el intercambio de información de los distintos profesionales del medio en el año intercongresos.

Esta reunión de trabajo se estructuró desde un marco interdisciplinar que recogiera las inquietudes profesionales de los distintos trabajadores que componen los equipos de Planificación Familiar. Así, el doctor Gonzalo Lázaro habló sobre la necesidad y las características del equipo multidisciplinario, mientras que doña Carmen Reig abordó el rol del trabajador social dentro de ese equipo interprofesional. Este apartado culminó con una mesa redonda sobre la figura

del sexólogo/a en los CPF, mesa en la que intervinieron tanto técnicos como representantes de la administración. Una de las conclusiones básicas hacía referencia a la necesidad de la inclusión de dicho profesional en la estructura de los CPF y el compromiso de la administración en dar respuesta a esta necesidad.

Se analizaron, asimismo, otros temas de interés tales como la cuestión candente de la Interrupción Voluntaria de Embarazo y su situación actual, que fue ilustrado por la ponencia de doña Consuelo Catalá, directora en aquel momento de l'Institut Valencià de la Dona en Alicante, y por distintas comunicaciones libres presentadas por representantes de varios centros.

La temática de la Educación Sexual en la Adolescencia, así como los usos contraceptivos de los jóvenes y las distintas estrategias de intervención sobre esta especial población, fue desarrollada desde variadas experiencias por la doctora Francisca Martínez, don Rafael Xambó, doña Gloria Poal y don Francisco Revuelta. Esta temática también se vio ilustrada a través de comunicaciones

libres entre las que cabe destacar la memoria que presentó don Vicente Bataller sobre las actividades del «Telèfon Jove de la sexualitat».

La prevención del cáncer cérvico-vaginal y el diagnóstico citológico, ocupó igualmente el interés de los participantes, con la ponencia presentada por el profesor don Eduardo Vilaplana. El énfasis en la prevención sistemática fue la nota dominante en las comunicaciones presentadas al respecto.

Posteriormente se trataron distintos temas desde la perspectiva sexológica (etiología orgánica de las disfunciones sexuales, transexualidad, salud sexual, etc.) así como diferentes experiencias en contracepción, como la presentada por el profesor don Eduardo Díez en torno al uso del Dispositivo Intrauterino a través de 9.000 casos.

Uno de los objetivos del grupo organizador era el de reunir a diferentes instancias de la Administración en una mesa redonda en la que se abordara la situación actual y la problemática de la Planificación Familiar en la Comunidad Valenciana. Este objetivo, si bien se

cumplió físicamente ya que los políticos acudieron a la convocatoria, resultó frustrante dada la actitud y el desconocimiento del tema exhibido por los «expertos» de la Administración. Una vez más fueron los encargados de poner la única nota negativa en una reunión que resultó, por lo demás, enriquecedora y positiva para todos los participantes que llenaron el aforo de la sala en todo momento.

La clausura de la Reunión contó con la presencia del profesor, don Santiago Dexeus i Trias de Bes, que pronunció una interesante y amena conferencia sobre el presente y el futuro de la anticoncepción.

Tanto la organización como el desarrollo de las jornadas, resultaron impecables y fueron valorados muy positivamente por el conjunto de los participantes. Esperamos que cunda el ejemplo y se prodiguen este tipo de actos.

La reseña está elaborada por Enrique López Gosálvez, número de colegiado 451-PV y miembro del Grupo de Información de la Subdelegación de Alicante del Colegio Oficial de Psicólogos.